

ne peut refuser d'admettre et dont tout homme de bonne foi doit finir par reconnaître la valeur. La rigueur quasi géométrique de la démonstration n'empêche pas qu'elle soit présentée avec chaleur, et parfois avec une sobre éloquence; sous l'armure on sent une âme. Cette lecture fera peut-être regretter à certains que l'auteur n'ait pas développé davantage quelques parties de son œuvre; on trouve, en effet, dans ces pages si pleines, une synthèse, forcément rapide, de la morale et de la théodicée, qu'il eût été bon peut-être d'exposer, je ne dis pas avec plus de force ou de clarté, mais avec plus d'ampleur. Il est vrai qu'un développement même succinct de toutes les idées indiquées deviendrait vite un volume, tant cet opuscule est riche de pensées.

Tous ceux qui ont besoin de se faire des convictions sérieusement réfléchies sur le droit de l'Église à enseigner sa doctrine à ses enfants et à protéger leur foi, sur l'absurdité et l'injustice de ceux qui veulent infliger à des baptisés une éducation athée; tous ceux aussi qui, en dehors, veulent savoir comment l'Église justifie ses revendications et présente ses titres, ne pourront mieux faire que de lire et méditer ces pages.

— LE NOËL DU POVRET. Veillée de Noël en un acte, par l'abbé F. LOZET, professeur à l'École Saint-Louis-de-Gonzague; musique de MM. E. Minard et Ch. Geispitz. — Chez Gabriel Beauchesne et Cie, éditeurs, 117, rue de Rennes, Paris (6^e). 1 franc.

Cette pièce, spécialement composée pour les enfants et jeunes gens, sera, nous en sommes certain, favorablement accueillie par les directeurs d'œuvres. La mise en scène, facile, est cependant d'un grand effet; la musique, simple et agréable, comme il convient à l'action qui se passe au temps du bon roi Henri. Le nombre des personnages peut être réduit ou augmenté sans nuire à l'intrigue.

— ÉLOQUENCE ET PRÉDICATION, par Mgr M.-A. LATTY, archevêque d'Avignon. In-8^o raisin. 1 fr. 50 (Ancienne librairie Poussielgue, J. de Gigord, éditeur, rue Cassette, 15, Paris.)

Nous avons recueilli, dit Mgr Latty, un certain nombre d'observations que nous croyons justes et utiles, qui font la matière de ce livre. Il n'y a pas que de grands orateurs qui sont appelés à prendre la parole dans une assemblée. Les autres ne parlent d'ordinaire que sur des questions ou des affaires qui sont de leur ressort: aussi les considérations qu'ils présentent sont bien exprimées et ils deviennent disert. Ce n'est point de l'éloquence. Les moyens d'étude oratoire que préconise ce livre embrassent tous les genres; chacun en pourra tirer le profit qui convient à ses aptitudes et à sa capacité.